



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional, a través de la Secretaría General de la Presidencia, que informe en relación al traslado a la ciudad de Córdoba del Sr. Presidente de la Nación Lic. Javier Gerardo Milei, relativo a su participación en el evento privado arancelado “La Derecha Fest”, lo siguiente:

- a. Si el Sr. Presidente Lic. Javier Gerardo Milei cumplió agenda oficial en la ciudad de Córdoba, adicionalmente a su ponencia en el evento antes mencionado.
- b. Composición de las comitivas, incluyendo personal de seguridad afectado.
- c. Detalle de recursos públicos afectados a la realización del viaje y participación en la actividad, y en qué marco legal pretende ampararse para disponer y destinar recursos públicos para la participación del Presidente y su comitiva en un evento de carácter privado con fines particulares ajenos al interés general.

FIRMA: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN
ACOMPaña: DIPUTADA MÓNICA FEIN



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El martes 22 de julio el Presidente de la Nación, Lic. Javier Gerardo Milei, viajó a la ciudad de Córdoba para participar de un evento de carácter privado, al que solo se accedía abonando el ingreso, denominado “La Derecha Fest”.

Esta es una de las escasas oportunidades en que el Presidente ha viajado dentro del territorio nacional. En 2025 solo se destaca esta actividad, y la realizada en el marco de la inauguración de un templo evangelista, Portal del Cielo, del pastor evangélico Jorge Ledesma, actividad de carácter privado y también arancelada, realizada en Resistencia, provincia de Chaco.

Desde el inicio de su mandato, no se han documentado viajes presidenciales en ocasión de inauguraciones o lanzamientos de obras públicas, ni reuniones institucionales con gobernadores, actores del sector productivo o representantes de la sociedad civil. A la fecha, el Presidente ha visitado solamente 12 de los 24 distritos del país.

En contraposición, se han registrado al menos 26 visitas al exterior, abarcando 14 países. Una proporción significativa de estos traslados responde a una agenda de carácter personal. Esto, pese a lo señalado en los sucesivos informes del Jefe de Gabinete de Ministros, en los que se intenta presentar como “oficiales” viajes que no revisten tal carácter: Silicon Valley, Madrid, Florida, República Checa, Washington, son solo algunos ejemplos. Claro que, se trate de agenda privada u oficial, el costo de estos traslados y sus correspondientes estadías es solventado por todas y todos los argentinos.

Según surge del Informe 140 de la Jefatura de Gabinete de Ministros, el costo total estimado que estos traslados le ocasionaron a las arcas públicas asciende a aproximadamente cinco millones de dólares. Esta cifra es aproximada debido a la falta de información completa sobre algunos viajes y a la parcialidad de los datos brindados respecto de otros.

A modo ilustrativo, el viaje a Sun Valley, publicitado como una cumbre con empresarios del sector tecnológico, insumió cerca de USD 376.000, sin que hasta el momento se hayan anunciado inversiones concretas derivadas de dicha participación.

Más sorprendente aún resulta el viaje a Madrid en mayo de 2024, realizado con motivo de la presentación de un libro de autoría del Presidente, tuvo un costo superior a los USD 92.000 que solventamos las y los argentinos, según información oficial.



Cabe señalar, además, que luego de algunas primeras giras realizadas en líneas comerciales, el Presidente ha optado por la contratación de vuelos privados o la utilización de aeronaves oficiales, lo que ha incrementado significativamente los costos operativos de cada desplazamiento.

Por todo lo expuesto, y considerando el principio de transparencia en el uso de los recursos públicos, solicitamos la aprobación del presente pedido de informes.

FIRMA: DIPUTADO ESTEBAN PAULÓN
ACOMPaña: DIPUTADA MÓNICA FEIN